

CORREO DE MALLORCA

PERIODICO CATÓLICO

FRANQUEO
CONCERTADO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Lonjeta, número 11
IMPRESA («LA ESPERANZA»)

AÑO IX

PALMA DE MALLORCA
Martes 2 de Abril de 1918

N.º 2.742

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
APARTADO DE CORREOS N.º 19

Vida deportiva

En el Velódromo.—El «record» de ayer.—El kilómetro lanzado

Ayer, por la tarde, se efectuó, por el corredor Simón Febre, el intento de batir su propio «record», que estableció, en el año pasado, en 49 minutos, 36 segundos y 3/5. Contituido el Jurado, formado éste de los señores Verd, Obrador y Estelrich, cronometrador don Rafael Pomar, cuentavuelvas don Juan Ramis, representando a la «U. V. E.» el cónsul de dicha entidad deportiva, nuestro compañero en la prensa señor Ferrer y y Oliver, se dió la orden de salida al equipo Parets Febre.

Este equipo empezó la carrera a buen tren, pareciendo que lograría su intento. Pero a las pocas vueltas, el tren fué disminuido, y pasaban los minutos sin que este nuevo tren fuese cambiado continuando hasta el final de la carrera, en que la pizarra marcó el tiempo invertido en recorrer 50 kilómetros: 50 minutos, 1 segundo y 4/5.

A continuación el mismo equipo hizo la prueba del kilómetro lanzado, que recorre, según se indica después en la pizarra, en 51 segundos y 3/5. Este tiempo pareció excesivamente corto, pues, reloj en mano (sin ser cronómetro) nos dió más de los 54 segundos.

Parece ser que tanto este tiempo como el otro han sido luego modificados en la siguiente forma definitiva: Record de los 50 kilómetros, 51 minutos, 0 segundos y 3/5, es decir, que en este último intento tardó 1 minuto y 64 segundos más que en el record que él ya tenía establecido. ¿Causas? El viento fué la principal, pues el paso por los peraltes era algo peligroso.

Dicho equipo efectuó ambas carreras sin ninguna avería.

Futbol

En el campo del «Alfonso» se jugó ayer tarde el anunciado partido entre un equipo del «Alfonso XIII» y otro compuesto por soldados del regimiento de Palma, n.º 61; terminando dicho encuentro por tres goals a cero a favor del equipo militar.

De la excursión que el primer equipo del «Alfonso» efectuó para jugar en Badalona, en la sociedad sólo han tenido noticias del primer partido, que fué ganado por el «Badalona» por dos goals contra uno, lo cual constituye una victoria para nuestro equipo, pues sus contrarios son jugadores de primera liga habiendo vencido a muchos clubs de su categoría.

Somas

Excursión

eucarística

Ayer tarde la benemérita Obra de las Marías, según lo había anunciado, celebró una excursión eucarística a los Sagrarios de los Hostalets. A las cuatro, en número que excedería de 400, las Marías de Palma y un grupo considerable de Santa Catalina se congregaron en Santa Catalina de Sena, rezándose las devotas preces que para tales actos escribió el fundador de la Obra, Ilmo. señor Obispo de Olimpo. Terminado lo que podemos llamar devoto prólogo, las Marías partieron formando grupos de a seis, ornado el pecho con el simbólico distintivo y rezando el Santísimo Rosario.

Un alegre repiqueteo anunció desde el

campanario de la Parroquia la llegada de la excursión.

El templo recibió a las Marías embellecido con sus mejores galas, y al par que él era insuficiente para contenerlas, el pecho de ellas era incapaz para retener el santo entusiasmo, acrecentado por la presencia del Sagrado Copón expuesto en exposición menor.

El celoso Vicario, Sr. Ferrari, dirigió a las Marías palabras laudatorias y de bienvenida. Los cantos eucarísticos y la bendición sellaron las emociones, que después fueron a hondarse y extenderse ante el Sagrario, que desde pocas horas hacía se hospedaba en el Oratorio de las Hermanas del Amparo Terciarias Agustinas.

Por la mañana, a poco más de las diez, el Ilmo. y amado Obispo de la Diócesis había bendecido la Casa Convento y Oratorio de las citadas Hermanas, acto que se celebró con toda solemnidad y entre numerosísima concurrencia. Después de la bendición el M. I. Sr. Barceló, Canónigo Arcipreste, inmovió por primera vez sobre aquella ara la Sagrada Hostia y el Dios eucaristía bajó a residir en su nueva prisión de amor. En esta Capilla se coronó la excursión, que, como todas, habrá dejado fructífera semilla. El incansable Director Diocesano, Rdo. señor Canals, pronunció una plática y después de ésta las asociadas cantaron con mucha perfección y cariño la «Coronita de Desagravio». El «Tantum ergo» y columnas de incienso fueron la última nota de la excursión, descontando las últimas impresiones y los largos recuerdos.

Una María

En la Audiencia

Suspensión

Por enfermedad del procesado, ha tenido que suspenderse la vista señalada para esta mañana.

Señalamiento

Para mañana, a las diez y media, en juicio oral y público, se verá la causa instruida por el Juzgado de la Catedral contra Miguel Ibar, acusado del delito de amenaza y resistencia.

Representará el ministerio público, el abogado fiscal señor Acqueroni.

Defenderá al procesado, el abogado señor Riera.

El Teatro Balear

El propietario del Teatro Lírico y empresario del Principal, don José Tous Ferrer, ha adquirido la propiedad del Teatro Balear.

Anoche se reunió la Junta de propietarios del coliseo del Ensanche, adoptando la resolución de traspasar la propiedad al señor Tous.

Se dice que éste paga por dicho teatro la cantidad de 25.000 duros.

Los accionistas quedarán en las mismas condiciones de antes.

Las subsistencias

Los huevos

Mientras cada día se ven exportar a Barcelona grandes partidas de huevos, éstos van escaseando en Palma. ¿Es esto tolerable? ¿Hasta cuándo hemos de sufrir estas anomalías?

Las harinas

El Gobernador civil interino, señor Jaráz, se ha dirigido por telégrafo a su compañero el Gobernador de Barcelona rogándole con todo interés que permita el embarque para Palma de unas partidas de harina que allí hay preparadas.

Telegrama

En el Gobierno civil recibióse ayer un telegrama del ex-ministro señor Ventosa participando haber tomado posesión del cargo de Comisario general de abastecimientos.

Junta

Mañana se reunirá en el Gobierno de provincia la Junta provincial de subsistencias.

Teatrales

Principal

Anoche estrenóse en el Principal, cuya sala se hallaba muy animada, la comedia «La Corte del Rey Octavio». Es una traducción, pertenece al género policíaco y es condenable.

Alarma

Cierto telegrama urgente recibido ayer tarde en Palma daba la noticia del hundimiento de un vapor español, de esta matrícula, que transportaba carbón asturiano.

La noticia corrió rápidamente por la ciudad, creyéndose se trataba de alguno de los vapores de la «Isleña», que se dedican a tal cabotaje. Pero esta creencia desmintióse pronto, al saberse que todos los barcos se hallaban en puerto.

En la sección telegráfica verán nuestros lectores la noticia del hundimiento de dicho buque.

Supónese que el barco hundido pertenecerá a la matrícula de La Palma o Las Palmas, en vez de la de Palma.

Notas de Sociedad

Entierro

Ayer tarde fué conducido al cementerio de Génova el cadáver del exsecretario de la Diputación D. Silvano Font.

El acto constituyó una gran manifestación de duelo, prueba de las muchas simpatías de que gozaba el finado.

Reiteramos a la afligida familia del finado, especialmente a su hijo nuestro querido amigo D. Miguel, actual secretario de la Diputación, la expresión de nuestro sentidísimo pésame.

Del mar

Salidas

Esta mañana ha salido el vaporcito «Formentera», para la vecina isla de Cabrera.

Despachados

Para salir este mediodía está despachado el vapor «Mallorca» para Ibiza y Valencia.

Buques esperados

Hoy era esperado en este puerto el vapor «Ciudadela», procedente del puerto de su nombre; dado el tiempo que reinó durante el

Jaime Bosch Oliver

Médico

Medicina interna.—Enfermedades de los niños
SAN FELIO 13, PRINCIPAL, PALMA HORAS DE CONSULTA DE 11 A 1

Francisco Clar Sánchez

ODONTÓLOGO

Participa a su distinguida clientela haber trasladado su GABINETE DENTAL a la calle del Sindicato, núm. 3.1.º derecha.

día de ayer, es probable que dicho buque no llegue hasta mañana por la mañana.

Mañana debe llegar de Barcelona el vapor «Rey Jaime I».

Boletín religioso

MAÑANA

Santos.—San Ulpiano y San Benito negro.

Cuarenta Horas.—Empezan en Santa Catalina de Sena dedicadas a San Vicente Ferrer: Exposición a las seis y media y primera parte del Rosario durante una misa; a las diez Misa mayor y a continuación la segunda parte del Rosario también durante una misa; por la tarde a las seis y media la tercera parte del Rosario, continuación del Quinario y reserva de S. D. M.

Visita.—A Ntra. Sra. del Confalón en Santa Eulalia.

Sueltos y noticias

De un naufragio

De resultados del expediente instruido por la Ayudantía de Marina del puerto de Andraitx con motivo del heroico salvamento de los supervivientes del brick-barca italiano «Luigina G.», que, como se recordará, embarrancó en la madrugada del 7 de Febrero del pasado año, a consecuencia del temporal, en la costa NO. de la isla, cerca de Bañabufar, pereciendo ahogados el Capitán, el Piloto, el Contramaestre y siete marineros y siendo salvados los cinco restantes merced al arrojó de varios pescadores que tripulando el laúd «La Fé», que con exposición y riesgo de sus vidas se dirigieron en su auxilio, logrando, después de grandes esfuerzos, conducirlos a tierra; la Sociedad Española de Salvamento de Naufragos, considerando el meritorio acto realizado por dichos bravos marineros, dotados todos por igual de nobles y humanitarios sentimientos dignos de alabanza y premio, acordó otorgar las siguientes recompensas:

A los Patrones de Pesca José Ripoll y Lorenzo Picornell, medalla de plata de la Sociedad y cincuenta pesetas a cada uno, y a los marineros Juan Torres, Juan Alberti y Lorenzo Sastre, también medalla de plata y treinta pesetas a cada uno.

También acordó conceder un expreso voto de gracias al Alcalde de Bañabufar don Juan Alberti, al Médico de dicho pueblo señor Vanrell, a dos individuos del Cuerpo

de Carabineros y a la dueña de la casa del predio «Son Buñola», Amalia Mir, por los auxilios prestados a los naufragos.

Novedades

Procedente de Barcelona llegaron ayer, después de efectuar las compras para esta temporada, los comerciantes don Carlos y don Federico Alabern.

También ayer llegaron de Barcelona y otros puntos fabriles los encargados de los Almacenes San José, de viuda de Ignacio Figuerola, don Martín O'Donnell y don Juan Colomer, después de haber efectuado las compras de novedades para primavera y verano.

Doctor Lóbsch

Médico especialista en enfermedades de la piel. Antes, ayudante Médico y Jefe interino (durante 5 años) del ambulatorio para enfermedades de la piel, del Instituto medicinal clínico de la Real universidad de Munich (Alemania).

Calle de San Miguel 157, pral.
frente a la iglesia de Sant Catalina de Sena
Consultas de 8 a 1 y de 4 a 5.

Compañía de los ferrocarriles de Mallorca

Servicio extraordinario de trenes para el miércoles 3 de Abril, Romería en el Cócó, Lloseta.

De Palma a Inca a las 11:50.
De Inca a Palma a las 19.
De Inca a Binisalem con parada en la Romería, 13:50, 14:50, 15:50, 16:50 y 17:50.
De Binisalem a Inca con parada en la Romería, 14, 15, 16, 17 y 18.

Palma 30 de Marzo de 1918.—Por la Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca.—El Director Gerente, Guillermo Moragues.



CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE (CORREO DE MALLORCA)

La guerra mundial

DESDE MADRID

Madrid, 1 (5:50)

Comunicado oficial alemán

Nauen.—El Gran Cuartel general alemán transmite a la prensa el siguiente parte oficial de la noche:

«Continúan los combates locales, afortunados para nuestras tropas, entre el arroyo de Luce y el río Avre.

Al oeste y sureste de Montdidier contraatacaron los franceses, sufriendo grandes pérdidas.»

Comunicado oficial turco

Viena. Se ha facilitado a la Prensa el siguiente parte oficial de las operaciones de los turcos en Palestina:

«Continúa violentísimo el cañoneo en todo el frente.

Dispersamos, a cañonazos, tropas enemigas de administración, regresando a nuestras posiciones con botín.

El enemigo intentó vanamente atacar en Esamic y Unaserie.

Al este del río Jordán nos atacaron las tropas inglesas.

En el Eúfrates se desarrollan nuevos combates.»

Parte oficial francés

París.—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente parte oficial de la noche:

«Los alemanes, agotados por el fracaso de la víspera, sólo han atacado con violencia en varios puntos al norte de Moreuil, consiguiendo ocupar la aldea de Hangard en Santerre.

Entre Moreuil y Lasigny reconquistamos Avencourt y Monchel, aprisionando cien hombres y cogiendo catorce ametralladoras.

Hoy, durante el transcurso del combate, realizamos un notable avance en la región de Orvillers.

Un destacamento alemán, después de franquear el río Oise, cerca de Chaumy, in-

tentó establecerse en la cabeza del puente de la orilla izquierda, siendo contraatacado por nuestras tropas y aniquilado, pasando de ciento los prisioneros que hicimos.

Destruimos, a cañonazos, un tren de artillería pesada alemana cerca de Laón.

En el resto del frente, nada importante.»

Parte oficial inglés

Londres. Se ha facilitado a la prensa el acostumbrado parte oficial de la mañana:

«Al sur del Somme, en el valle de Luca restablecimos la línea de ataque nuestra, después de varios vigorosos contraataques.

Rechazamos, con pérdidas, varios contraataques alemanes contra nuestro frente entre Maicelcave y el Somme.

En el sector inmediato al Somme avanzó la artillería alemana en cuatro alas, siendo rechazadas con grandes pérdidas.

Efectuamos, con éxito, una operación local en las inmediaciones de Serre.

En un avance hemos capturado a nuestros enemigos 250 prisioneros y 40 ametralladoras.

Nuestra línea de defensa y ataque ha avanzado ligeramente en otros sectores, habiendo capturado algunos prisioneros.

La artillería enemiga continúa activamente en todo el frente.»

La propaganda contra Alemania en el Japón

Nauen.—Se ha sabido que en el Japón ha aparecido un libro titulado «Conquista del Japón».

Dicho libro lleva los retratos del Kaiser, del Kromprinz, del generalísimo Hindenburg y del general Mackensen.

Contiene también la nueva obra supuestas anotaciones del ayudante von Holleben.

Dicho libro tiene por objeto incitar al Japón contra Alemania.

Debe hacerse constar que todo lo que dice la indicada obra es falso completamente.

El Rey de Inglaterra en el frente

Poldhu. (Radiograma). El Rey Jorge, de Inglaterra, ha pasado tres días en el frente de batalla.

Allí visitó a las tropas británicas que luchan contra los germanos.

El Monarca regresó a Londres el sábado último.

La protesta de Holanda contra la incautación de su flota mercante por la «entente»

Nauen.—El Gobierno holandés ha enviado

al Presidente Wilson una declaración diciendo que Holanda estima la incautación de la marina mercante holandesa hecha por la «entente» como un acto de violencia.

Añade que este acto no se armoniza con las protestas de amistad hechas por el Gobierno norteamericano.

Firman dicha declaración el Presidente del Consejo de Ministros y el Ministro de Negocios Extranjeros holandeses.

Otro parte oficial inglés

Londres.—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente parte oficial de la noche:

«El enemigo ha reanudado los ataques al Norte del río Somme.

Algunos puntos del frente han sido violentamente bombardeados.

Capturamos prisioneros y cogimos ametralladoras al Sur del Somme.

El enemigo ha atacado con gran violencia al Sur de la carretera principal de Peronne a Amiens.

Continúan los combates entre los ríos Luce y Avre, donde se disputa la posición de algunas aldeas y bosques de importancia táctica.»

La situación en Irlanda.—La anarquía aumenta

Nauen. —Respecto a la situación en Irlanda, informa el corresponsal del diario inglés «Morging Post» desde Dublín que la anarquía aumenta al Sur y al Oeste del país irlandés.

Añade dicho corresponsal que allí nadie respeta las leyes. Y agrega: «El movimiento abarca casi todo el país, que espera la sustitución de la administración inglesa por la irlandesa».

Madrid, 1(1'00)

Sobre el tráfico marítimo con Estados Unidos.—La Transatlántica suspenderá sus viajes.—Comentarios de la Prensa

Esta tarde ha sido muy comentada en todos los centros de esta Corte, la decisión de la Compañía Transatlántica de no hacer más viajes a los Estados Unidos, lo cual causaría enormes perjuicios al comercio español.

Se dice que la principal causa es la de esta medida guerra submarina, pero hay también quien afirma que dicho propósito está relacionado con la intención que tiene Estados Unidos de incautarse de todos los buques neutrales que toquen en sus puertos.

La Prensa de la noche comenta animadamente este asunto.

Se sabe que el Gobierno está trabajando para resolver el asunto a la mayor brevedad posible.

Los periódicos excitaban al Gobierno para que restituya este asunto con energía dentro de la más estricta neutralidad.

El convenio con Norte América

La oficina norteamericana de importaciones y exportaciones ha publicado una larga lista de artículos cuya importación ha quedado restringida en aquel país.

Parte oficial francés

París.—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente parte oficial de la tarde:

«Ayer, por la noche, continuó la lucha al norte de Montdidier, donde el enemigo hace grandes esfuerzos para avanzar, quedando paralizados dichos esfuerzos entre Montdidier y la carretera de Peronne.

En Amiens los franco-ingleses resistimos grandes olas de asaltantes.

Después de algunos contra-ataques rechazamos al enemigo, recuperando Hangard en Sauterre.

Más al sur, después de una gran lucha, quedó en nuestro poder el pueblo de Grivesnes.

Después de enorme lucha cuerpo a cuerpo, durante la cual los alemanes han sufrido grandes pérdidas, librada entre Montdidier y Lassigny, la situación continúa estacionaria».

Comunicado oficial alemán

Koenig.—El Gran Cuartel alemán transmite el siguiente parte oficial de la tarde:

«Al norte del Somme aumentó, al anocheecer, el fuego de artillería y de minas.

Continuamos los ataques entre el arroyo de Lucre y el río Avre, apoderándonos de las alturas al norte de Moreuil.

Los franco-ingleses, que nos contra-atacaron en estos puntos, fracasaron con grandes pérdidas.

A raíz de un avance local en la orilla occidental del río Avre, nos apoderamos del bosque de Arrachis.

Seguimos malogrando, con grandes bajas, los ataques del enemigo para recuperar las aldeas y alturas conquistadas entre Bonuaty y sus cercanías.

Hasta ahora el número de prisioneros que llevamos hechos a nuestros enemigos durante estos avances se eleva a 75.000.

En el resto, sin novedad».

Comunicado oficial austriaco

Viena.—Se ha facilitado a la prensa el siguiente parte oficial de la tarde:

«En la línea del Piave y orilla inferior del Asiago rechazamos varias patrullas de exploradores Italianos».

Odessa, recuperado por los rusos

Londres.—(Radiograma oficial de Petrogrado).—El día 31 fué recuperada la ciudad de Odessa, quedando libre de alemanes.

En esta operación ha cooperado la flota del mar Negro.

Línea francesa atravesada por los alemanes?

París.—Informes de carácter oficioso dicen que la línea francesa atravesada por los alemanes comprende Moreuil, Malpart, el río Avre, Cantigny, norte de Avenasert, Lovanche y Orvillers.

Queda dentro de ella una zona extensa con las estaciones del Canay, Bläumont Roze y Natz.

El gobierno de Ucrania y su idioma

Lemberg.—El Gobierno del nuevo estado independiente de Ucrania ha ordenado el empleo de la lengua ucraniana en las publicaciones oficiales.

El consumo de la carne en Estados Unidos Nueva York.—Se ha restringido el consumo de la carne.

Cada habitante sólo podrá comer media libra de carne por semana.

Incendio en una fábrica

Lión.—Un gran incendio ha destruido la fábrica de substancias químicas de Pozat, donde se almacenaban grandes provisiones de esencias varias.

Los daños producidos por este siniestro se elevan a un millón de francos.

Medidas contra posibles «raids» de los alemanes contra Nueva York

Nueva York. Las autoridades han tomado medidas contra posibles «raids» de los enemigos contra Nueva York.

Se teme que los aviadores alemanes lleguen a América.

Oficina de aproximación ucranio-alemana

Basilea.—En Kiew se ha creado una oficina de aproximación entre Ucrania y Alemania, que tendrá por objeto estrechar las relaciones entre ambos países.

Manifiesto

Lisboa.—Los grupos del partido republicano portugués han publicado un manifiesto contra Machado y afirmando la amistad portuguesa con los aliados.

Grecia y los aliados

Roma.—El Gobierno de Grecia ha dirigido una nota a los Gobiernos aliados protestando contra las deportaciones que los búlgaros han efectuado en las poblaciones griegas por ellos ocupadas, de las cuales se han llevado a todos los hombres en condiciones de prestar servicio militar.

También se han dirigido a la Cruz Roja holandesa en demanda de socorros para los interesados.

Negándose al desarme de la flota del Báltico

Libau. Los tripulantes rusos de la flota del mar Báltico se han negado al desarme de aquélla.

De esta mañana

Madrid, 2 (5'50)

El Rey Jorge en el frente

París.—El Rey de Inglaterra ha visitado el frente francés, elogiando a las tropas.

El parte alemán

Nauen.—El comunicado del Cuartel General dice que no hay nada importante que mencionar.

Comunicado francés

París (Oficial).—La batalla se mantiene en todo el frente.

Al norte de Montdidier la artillería alemana está activísima.

Los alemanes han iniciado nuevos ataques contra Grivesnes, pero todos los asaltos han sido rechazados, con grandes pérdidas para el enemigo.

A raíz de vivos combates, las tropas franco-inglesas han progresado sensiblemente en diversos puntos.

En el Somme y en el resto del frente no hay nada que señalar.

Los aviadores franceses.—5.000 Kilos de explosivos

París.—(Oficial).—La aviación francesa se ha mostrado activísima.

Atrojamos 5000 kilos de explosivos sobre los acantonamientos enemigos en la región San Quintin, Guiscard y Roye.

Los aviones franceses han atacado frecuentemente, con ametralladoras y bombas, concentraciones enemigas, dispersándolas.

Derribaron nuevos aparatos enemigos en la línea germana.

Parte inglés

Carnavón.—(Oficial).—«El día ha transcurrido con relativa calma.

En el frente rechazamos pequeños ataques en la línea de Albert, perdiendo parte de nuestros efectivos.

Hicimos algunos prisioneros.

Al sur del Somme, hubo combates locales en los alrededores de Moreuil.

Conquistamos terrenos mediante felices contraataques.

Territorio suizo bombardeado

Nauen.—La escuadrilla de aviones que el día 25 bombardeó el territorio suizo de Pruntrut no era alemana.

Inglaterra y Norte-América querían negociar la paz?

Nauen.—Una personalidad inglesa residente en Suiza ha manifestado al corresponsal del periódico suizo «Neue Zuercher Machsinogen» que Inglaterra y Norte-América estaban dispuestas a entrar en negociaciones para la paz con el objeto de desvirtuar la ofensiva alemana; pero el Jefe del Gobierno francés se opuso a ello.

Telegrama al Kaiser

Berlin.—El Emperador ha recibido un telegrama del director jefe del periódico sueco «Helsingford» diciéndole que como periodista portavoz de millones de almas se enorgullece de la marcha triunfal de sus hermanos de raza.

Comunicado oficial inglés

Londres.—Comunicado oficial de la tarde: «Rechazamos un ataque en Albert, al sur del Somme.

Los alemanes atacan el río Avre, avanzando poco.

En la operación de ayer en Serre cogimos 100 ametralladoras».

Comunicado inglés de Oriente

Carnavón.—(Oficial).—«En la región de Mesopotamia y en la Fufreres, persiguiendo al enemigo avanzamos 120 kilómetros detrás de Aunex, cogimos prisioneros y dos cañones de diez centímetros montados.

Éxitos de los aviones franceses

París.—Nuestros aviadores se muestran activísimos en la batalla del Somme, obteniendo buenos blancos.

En combate con el enemigo le hemos derribado 12 aparatos y hemos perdido 5.

Felicitación por la resistencia inglesa

Londres. El Rey ha enviado al general

Douglas calurosa felicitación por la resistencia de las tropas inglesas, diciéndole que tiene absoluta seguridad en el triunfo de las armas británicas.

La Bolsa

Madrid, 1.º (20'00)

Cotización de ayer

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes Interior contado (77'80), Amortizable 5 por 100 (95'50), Banco de España (86'00), etc.

Lotería Nacional

Madrid, 2 (1'00)

Sorteo de ayer

En el sorteo que se ha celebrado hoy han resultado premiados los números siguientes: Primer premio: número 14.050, despachado en Zaragoza. Segundo premio: número 17.986, despachado en Barcelona. Tercer premio: número 25.622, despachado en Bilbao. Cuartos premios, números: 28.248, 6.353, 1.492, 18.592, 17.845, 23.677, 2.701, 24.138, 4.520, 6.550, 32.911 y 17.016.

El tercer premio

Granada.—Diez décimos del billete que ha salido premiado con el tercer premio fueron adquiridos por un señor desconocido.

Las subsistencias y los carbones

Madrid, 1 (20'00)

Las relaciones juradas

El Comisario general de abastecimientos, señor Ventosa, se ha enterado de que desde catorce provincias no se han enviado aún a la Comisaría las relaciones juradas de las existencias de artículos alimenticios.

El Sr. Ventosa se ha dirigido a los Gobernadores de dichas provincias anunciándoles que procederá con todo rigor si se demora el envío de tales relaciones.

Madrid, 2 (1'00)

En Granada.—Trigo decomisado.—La falta de carbón

Granada.—La Junta provincial de Subsistencias ha decomisado 201.600 kilogramos de trigo que se ocultaban.

A los ocultadores se les han impuesto multas que importan el 20 por 100 del valor de las ocultaciones.

Una comisión de fondistas ha visitado al Sr. Gobernador para decirle que se verán obligados a cerrar sus establecimientos por falta de carbón.

Política

Madrid, 1 (5'50)

La Subsecretaría de Gobernación

Hoy aparecerá en la «Gaceta» un Real decreto admitiendo la dimisión que tenía presentada el subsecretario del ministerio de la Gobernación, señor Picó.

También se publicará otra disposición nombrando para sustituir al Sr. Picó, en dicho cargo, al señor Rosado Gil.

Madrid, 1 (20'00)

Cumplimentando a Romanones

El Nuncio de Su Santidad en Madrid fué hoy a cumplimentar al Ministro de Gracia y Justicia, señor Conde de Romanones.

Visitas al Presidente

En la Presidencia facilitósenos ayer a los periodistas una nota oficiosa que dice así: «Han cumplimentado al Presidente el Gobernador de Cádiz, el Gobernador de Madrid, el Presidente del Consejo de cotización, el Claustro Central el Tribunal de Cuentas, una Comisión de fabricantes de harinas de Valladolid, que fué a tratar de la reciente incautación con destino a Bilbao, y otra comisión de los viticultores de Mataró.»

El Gobernador de Barcelona

Ha salido de Barcelona para Lérida el Gobernador civil de aquella provincia, al objeto de asistir al proyectado homenaje a la vejez.

Toma de posesión

Ha tomado posesión de su cargo el nuevo Subsecretario del Ministerio de la Gobernación, señor Rosado.

Las maestras y Alba

Una comisión de maestras visitó ayer al Ministro de Instrucción pública, Sr. Alba. Las visitantes entregaron al Ministro las conclusiones aprobadas en la reciente Asamblea.

Las comisionadas le pidieron varias mejoras, especialmente en favor de las maestras. El Ministro ofreció a las visitantes promesa de complacerlas.

Consejo de Ministros

Esta tarde se celebrará Consejo de Ministros.

Este se reunirá en el palacio de la Presidencia.

Los informes del Supremo

En el Congreso se despacharon ayer varios informes del Tribunal Supremo sobre actas de diputados.

Se cree que se anularán las elecciones de Santa Cruz de Tenerife, Las Palmas, Llanos y Tecla.

Faltan recibirse aun quince informes del Supremo.

Declaraciones desmentidas

El presidente del Congreso, Sr. Villanueva, ha desmentido las declaraciones que se le han atribuido sobre la reforma del Reglamento de la Cámara popular.

Besada, enfermo

El Ministro de Hacienda, Sr. González Besada, encuéntrase ligeramente enfermo. El Subsecretario fué a su domicilio para despachar.

Accidentes marítimos

Madrid, 1 (20'00)

Tripulante español perecido

En el Ministerio de Estado se nos ha dicho a los periodistas que, durante la travesía de un balandro inglés, cayó al mar uno de sus tripulantes, pereciendo. El marinero muerto era español y se llamaba Santiago Castillo.

Al ocurrir el accidente, dicho balandro se dirigía a Progreso desde Honduras. Vapor español hundido.—La tripulación, salvada

Santander.—Han llegado a este puerto, acudiendo enseguida a la Comandancia de Marina, los naufragos de un vapor. Dicho buque, de 148 toneladas de desplazamiento, pertenece, según se dice, a la matrícula de Palma.

Manifestaron los naufragos que el barco se hundió a consecuencia de haberse roto la escotilla, motivando ello que el vapor hiciera agua.

El hecho ocurrió a la altura de Ciriego. La tripulación se colocó en un bote, pudiéndose trasladar en él a tierra.

El barco hundido se dirigía a Bilbao desde Avilés con cargamento de carbón mineral.

Noticias varias

Madrid, 1.º (20'00)

El Rey a San Sebastián

Particularmente se sabe que S. M. el Rey irá pronto a San Sebastián. Allí pasará tres días.

Los soldados en Marruecos.—Versión desmentida

En el Ministerio de la Guerra se nos ha desmentido a los periodistas la versión circulada según la cual el soldado que se halla en África no ha visto mejorada la alimentación a pesar del aumento recientemente concedido para mejorar la calidad del rancho.

Se nos ha añadido que el trato que se da allí a las tropas es excelente.

De esta mañana

Madrid, 2 (5'50)

Noticias varias

Los hulleros de Asturias

Una comisión de hulleros de Asturias conferenció, por la noche, con el señor Ventosa, Comisario de Abastecimientos, sobre la tasa del carbón.

El miércoles próximo se reunirán nuevamente.

Cuestión pendiente

Se asegura que a consecuencia de la polémica referente a la cuestión del papel hay una cuestión pendiente entre el director de la «Papeleta Española», señor Urgoiti, y el director de «A B C», señor Luca de Tena.

Conferencia

Anoche conferenciaron los señores Maura y García Prieto.

Se cree que en la conferencia trataron de la combinación de Gobernadores.

De provincias

De Murcia.—Por falta de explosivos Murcia. —A consecuencia de la falta de explosivos están a punto de paralizarse los trabajos de la mina «Mazarrón».

El paro ocasionaría un gran conflicto.

De Valencia.—Nuevo remolcador Valencia. —Ha llegado toda la dotación del nuevo remolcador «Ana María».

Este partirá con destino a Cádiz.

De Zaragoza.—El gordo.—El precio del pan

Zaragoza.—El premio gordo, que ha caído en esta ciudad, está repartidísimo entre las clases humildes.

—A causa de subirse el precio del pan en los pueblos han ocurrido incidentes.

Los alcaldes vinieron a pedir al Gobernador harina al precio de tasa, pero no pudo complacerles porque la traída es sólo para la capital.

El Gobernador prometió incautarse de las cantidades necesarias.

Prensa Asociada

Gas y electricidad

FABRICA DE LAMPISTERIA

de Bartolomé Fueter

Plaza del Rastrillo, 8, y Colon, 9. Instalaciones eléctricas, Sanitarias bombas, Motores y Pararrayos.

DESDE BARCELONA Notas catalanas

Barcelona, 2 (5'50)

El estado de guerra

Se asegura que el motivo de subsistir en esta ciudad el estado de guerra se debe a un informe emitido por una importante entidad económica que manifestaba que, caso de restablecerse las garantías constitucionales, volverían a reproducirse los sucesos que motivaron el establecimiento de la ley marcial.

Según parece, los informes dados por la autoridad militar son favorables a la desaparición de este estado excepcional.

Cambó visita a las autoridades

El ministro de Fomento, señor Cambó, visitó ayer a las autoridades, dándoles sus escusas por haberse apeado en la estación de Gaya en vez de ir en tren hasta el apeadero de Gracia.

Animación en las Ramblas

Al anochecer han estado las Ramblas animadísimas con motivo del desfile de las típicas «caramellas», que pasaron por dicho paseo al regresar de pasar la fiesta en el campo.

Cambó a Madrid

Anoche marchó a Madrid el Ministro de Fomento, señor Cambó.

Su viaje tiene por objeto asistir hoy miércoles al Consejo de Ministros.

El señor Cambó tomó el tren en el apeadero de Gracia.

El Obispo a Almería

Ayer, por la noche, salió para Valencia y Almería el Obispo de esta diócesis, Doctor Reig, con objeto de asistir en Almería a la consagración del nuevo obispo de Barbastro.

El tiempo

Hace un tiempo variable en esta ciudad, sintiéndose durante la mañana y primeras horas de la tarde calor.

Al anochecer soplaban viento frío.

Palou Garí

La obra

Maruxa

puede adquirirse completa o en fragmentos sueltos, en discos legítimos de la marca de suprema calidad

GRAMÓFONO

AUDICIONES GRATIS

Tienda El Japón

Rico Moscatel y vino

rancio a Ptas. 1'25 y

1'50 litro CASA LLO-PRIU.

Obras y opúsculos

Vida de San Alonso Rodríguez.—Ediciones a 2'50 a 0'30 y a 0'20 ptas.

Vida de la Beata Catalina Thomás.—Un tomo: 1 peseta.

Conarellas a En Jordá des Recó.—Un tomo: 2'50 ptas.

Aplec de Rondayes mallorquines.—Siete tomos.—Precio por tomo: 2 ptas.

Manual de la Entronzación del Corazón de Jesús en el Hogar.—Precio: 50 cént.

Compendio de la Vida del Bienaventurado Ramón Lull. Precio: 50 cént.

Historia de Manacor.—Precio: 1 pta.

Devocionario Litúrgico, 65 cént. en rústica y 1 peseta en tela.

Novena de Ntra. Sra. del Carmen, por el R. D. Mateo Gelabert, Pbro.

Novena de San Alonso.—10 cént.

Horas serias, aplech de poesías per don Bartomeu Ferrá.—50 cént.

Estampas del Sagrado Corazón, La Inmaculada, San José, San Antonio Abad, La Sagrada Familia y Santa Bárbara, con y sin gozos. Precios, según tamaño.

Sermones panegíricos, por el Rdo. señor don José Auba.—